

## La dignidad de las personas trans

Nos congregamos en oración ante el Señor, como comunidad cristiana ecuménica y de diversidad afectiva, de género y sexual, comunidad que quiere celebrar nuestra Fe en unión con nuestra condición arcoíris. Ambas son partes esenciales de nuestra vida, porque con ellas materializamos nuestro Amor, cualidad humana recibida de Dios.

**¡Bienvenida, bienvenido, bienvenide!**

La comunidad de Crismhom se enriquece hoy gracias a tu presencia. Tanto si eres una cara conocida como si estás aquí por primera vez, nuestro Dios Padre-Madre quiere acogerte, acariciar tu rostro, darte un vestido nuevo y lavar tus manos y tus pies cansados.

Las favoritas de Dios son las personas excluidas y vulnerables; aquellas que se tienen que alejar para que no les hagan daño; aquellas que son incomprendidas y necesitan consuelo. Dios os llama por vuestro nombre, porque os conoce y os pensó así. Os pensó seres fuertes y decididos. Os amó desde antes de nacer.

Su Amor por sus hijas, hijos e hijes es infinito. Y en este momento se nos hace presente en la oración.

**Canción: Oh Señor envía tu Espíritu**

OH SEÑOR, ENVÍA TU ESPÍRITU  
QUE RENUOVE LA FAZ DE LA TIERRA

Oh Señor que mi alma te de bendiga.  
Oh Dios ,Tú eres grande  
vestido de esplendor y belleza.

Con los frutos que vienen de la tierra,  
oh Dios, nos alimentas.  
Tú haces germinar el pan nuestro.

Les envías el soplo de tu boca,  
oh Dios, y son creados.  
Renuevas la faz de la Tierra.

## La dignidad de la persona humana

Adaptado de: Catholic.net 1

Creyentes o no creyentes solemos coincidir en que todos los bienes de la tierra deben ordenarse en función del ser humano, centro y cima de todos ellos. El capítulo I de la constitución pastoral *Gaudium et spes* hace referencia al concepto humanístico y católico (cristiano, a estos efectos) de la dignidad del ser humano que lo define y se resume en las siguientes verdades fundamentales:

1. El ser humano es imagen de Dios.
2. Es una unidad de cuerpo y alma.
3. Por su razón, participa de la inteligencia divina, naturaleza intelectual que debe perfeccionarse por medio de la sabiduría.
4. La dignidad de su conciencia moral le viene de una ley que no se dicta a sí mismo, pero a la cual debe obedecer: hacer el bien y evitar el mal.
5. Esta orientación al bien sólo la logra con el buen uso de su libertad.
6. El ser humano tiene un destino feliz situado más allá de las fronteras de la muerte corporal.
7. Esta dignidad alcanza su razón más alta en la educación del ser humano a la unión con Dios.

Esto vale no solamente para los cristianos, sino también para todas las personas de buena voluntad, en cuyo corazón obra la gracia de modo invisible. Cristo murió por todos, y la vocación suprema del ser humano en realidad es una sola, es decir, la divina. En consecuencia, debemos creer que el Espíritu Santo ofrece a todos/as/es la posibilidad de que, en la forma de sólo Dios conocida, se asocien a este misterio pascual.

## Evangelio: Mateo 26

Mientras estaban comiendo, tomó Jesús pan y lo bendijo, lo partió y, dándoselo a sus discípulos, dijo: «Tomad, comed, éste es mi cuerpo.» Tomó luego una copa y, dadas las gracias, se la dio diciendo: «Bebed de ella todos, porque ésta es mi sangre de la Alianza, que es derramada por muchos para perdón de los pecados.

En la exégesis LGTBI de este fragmento tan central del Evangelio cabe llevar nuestra atención a los pronombres «todos» y «muchos» cuando dice «bebed de ella todos» y «será derramada por muchos».

Bebed de ella todos:

Jesús en esta frase hace referencia a la asamblea, a los que estaban reunidos con Él. Así pues, acoge a todo aquel que va a juntarse con Él y, es más, le hace participe del sacrificio eucarístico. Nos manda beber de su cáliz a «todos»: divorciados, mujeres, herejes y, por supuesto, a gays, lesbianas, bisexuales, trans... Ese día fue en la Cena, hoy es en las eucaristías, cenas del Señor, cultos y oraciones. Y el único requisito para entrar en ese «todos» es ir, formar parte de la asamblea. Solo con ir a la reunión, Jesús ya nos pide que nos sumemos a su sacrificio en igual dignidad con Él.

Será derramada por muchos:

Hubiera sido delicioso que aquí también dijera todos, pero no lo dice. Ni en ninguno de los cuatro Evangelios ni en la carta de San Pablo. ¿Por qué? ¿Quién está excluido de ese «muchos»? Quizá haga referencia a los que no quieren pertenecer a esa asamblea, los que rechazan el sacrificio de Jesús. De forma que no es una puerta cerrada, sino abierta a la libertad de cada persona. Y es aquí donde vuelve a aparecer la dignidad. La dignidad de ser hijas, hijos e hijes de Dios en libertad.

## Testimonio de una hermana trans

Cuando vine a España mi amigo me dijo que me prostituyera en tal lugar o en otro. Y yo le dije que no. Las mujeres trans latinas estamos hartas de ser la muñequita sexual de los hombres. Y yo no voy a ser la muñequita de nadie. Yo valgo por mí misma.

## Reflexión

La sexualidad e identidad de toda persona es válida y también su trabajo, sea el que sea. Ahora bien, la cosificación de estas sexualidad e identidad son una gran agresión. ¡Ya está bien de reducir a una persona a su sexualidad o su género! Toda persona posee su dignidad, también las peronas trans puesto que son hijas, hijos e hijes de Dios y están llamadas a formar parte del sacrificio eucarístico.

## Canción: Es mi hermano

Quien está pidiendo pan, ese es mi hermano;  
quien suplica libertad, es mi hermana;  
quien huye en patera  
del hambre y la muerte,  
es mi madre.

MI FAMILIA ES QUIEN ESCUCHA A MI PADRE  
Y AMA COMO YO OS HE AMADO.  
MI FAMILIA ES QUIEN ESCUCHA A MI PADRE  
Y AMA, DE CORAZÓN, A SUS HERMANOS.

Quien sufre rechazo, ese es mi hermano;  
quien vende su cuerpo, es mi hermana;  
quien es torturado  
por seguir mis pasos,  
es mi madre.

Quien duerme en un banco, ese es mi hermano;  
quien habla otro idioma, es mi hermana;  
quien no sabe ni quién es  
por la enfermedad,  
es mi madre.

Ecos, peticiones, acciones de gracias

Padre Nuestro

## Oración Comunitaria

Señor Jesucristo, imploramos tu protección e intercesión ante el Padre por toda la comunidad LGTBI, por todas aquellas personas que no se aceptan así mismas, que sufren en soledad, son perseguidas por su orientación sexual o su identidad de género y que no son aceptadas en su entorno más cercano. También te damos gracias y te pedimos por CRISMHOM, para que construyamos Reino, y seamos luz y faro en nuestra comunidad LGTBI de Madrid. Amén.

## Bendición

El Señor nos bendiga y nos guarde, nos muestre su misericordia, vuelva su rostro a nosotros y nos conceda la paz. Amén